
 

 

                                                                              

 
 

DEMOCRATIE PARTICIPATIVE - COMITE DE QUARTIER LE VILLAGE 
BALADE URBAINE DU 21 AVRIL 2022  

Compte-rendu 
 
Déroulement de la balade : 

Organisée par le Comité de quartier du Village, cette première balade a réuni une trentaine de personnes pour une 

déambulation dans le quartier durant 1 heure 30. 

Le parcours avait été déterminé à l’avance par le comité de quartier autour de points d’attention relevés durant une 

balade à blanc. 

Les objectifs de cette balade sont : 

- Echange avec le maire autour des points d’attention relevés 

- Partage informel avec les habitants lors du passage du Maire 

- Compte rendu au maire  

- Nouvelle balade urbaine de quartier afin d’évoquer les réponses proposées et actions mises en œuvre par la 

Ville sur les différents sujets 

A NOTER : prochaine réunion du Comité de quartier Le Village le 11 mai 2022, 20h30 Salle Voltaire. 

 Localisation dans 

le quartier 
Points à relever  Echanges lors de la balade 

Place de l’Hôtel de 

Ville, Travaux du 

théâtre  

Quel visage pour le théâtre, après 

les travaux ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les colonnes en céramique du 

RestoThéâtre vont - elles être 

préservées ? 

 

Est-il possible de poser des 

panneaux photovoltaïques sur le 

toit pour que le bâtiment du 

théâtre soit autonome en énergie ? 

Le maire présente l’état d’avancement des 

travaux du théâtre : la réunion de lancement de 

la phase 1 des travaux a eu lieu le 20/04/2022 ; 

elle comprend :  

- une reprise extérieure avec un parement 

neuf en métal cuivré, 

- une rénovation intérieure complète, 

concernant plus particulièrement le 

plateau technique (changement de décor 

en 1 jour à la fin des travaux contre 4 

jours actuellement)  

Cette première phase de travaux devrait 

s’achever en fin d’année 2022. 

 

Pour la crêperie, les travaux de remplacement 

des vitres extérieures seront inclus dans cette 

première phase si le budget le permet. 

 

Les colonnes en mosaïque seront préservées, 

comme souhaitée par l’artiste qui les a créées. 

 

 

Non, l’architecte des bâtiments de France ne l’a 

pas autorisé compte-tenu du fait que les 

panneaux seraient visibles du sol. 

 



 

2 
 

 Localisation dans le 

quartier 
Points à relever  Echanges lors de la balade 

Place de l’Hôtel de 

Ville 

Un projet de réaménagement de 

la place est prévu.  

 

 

 

 

Le mur du souvenir sera–t-il 

déplacé ? Comment peut-on 

l’entretenir ? 

 

 

Les espaces verts seront-ils plus 

nombreux dans le projet ? 

Le réaménagement de la place de l’hôtel de 

ville est effectivement envisagé.  

Une étude permettant de formaliser le projet en 

concertation avec les habitants sera conduite en 

2022-2023.  

 

Le mur du souvenir reste à sa place pour le 

moment et la demande de nettoyage est notée. 

 

 

 

Les objectifs de la Ville sont un meilleur 

partage des espaces public pour tous (piétons, 

circulations douces, voitures…) et la création 

d’un paysage de qualité. 

  

Parc derrière les 

halles commerciales 

et à côté de la 

résidence Fleury  

Pas de question particulière, le 

Maire souhaite faire découvrir en 

avant-première ce nouveau parc 

aux participants de la balade, en 

autorisant exceptionnellement 

leur accès sur le chantier.  

Le parc, par lequel on accède d’une nouvelle 

promenade depuis la rue Pasteur, se compose 

d’un square naturel devant la résidence Fleury 

et d’un parking vert derrière les nouvelles 

halles, pour les véhicules des commerçants 

prévus dans les cellules des Halles. 

 

La mairie a acheté une veille maison en pierre 

apparente et son puits, qu’elle a fait restaurer.  

La Ville s’est également portée acquéreuse 

d’1/3 de l’ilôt Cormier, afin d’être présente 

dans le syndic de copropriété et d’œuvrer en 

faveur de travaux de rénovation. 

 

La fin des travaux est prévue pour juin 2022, 

dans les Halles comme dans le Parc.  

Le marché ouvrira mi-juin 2022 et les cellules 

commerciales un peu plus tard. 

Sous la mairie à la place du marché provisoire, 

un supermarché G20 de proximité ouvrira ses 

portes à la rentrée.  

Nouvelle sente entre 

la rue Pasteur et le 

chemin de la Reinette 

Cette nouvelle artère piétonne 

permet de relier une rue du 

Quartier du Village au parc de la 

Reinette 

 

Elle n’a pas encore de nom ; le CDQ le Village  

espère un nom de femme pour cette sente et 

propose de donner quelques idées à la Ville  

Groupe scolaire 

Pasteur/Pergaud/Gadé 

Solutions aux inconvénients dus 

au déplacement de l’école 

maternelle vers Descartes 

 

 

 

 

 

 

Une solution de navette en bus est mise en 

place pour la rentrée 2022 afin de conduire les 

enfants qui le souhaitent à l’école Descartes et 

les ramener le soir au centre de loisirs Gadé. 

 

A la rentrée scolaire 2022, l’école maternelle 

sera fermée pour la durée du chantier de 

réhabilitation de l’ensemble scolaire avec un 

objectif d’ouverture pour la rentrée 2025.  
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A quoi ressemblera le site 

scolaire après travaux ? 

 

 

 

Ou iront associations qui 

utilisaient les locaux de l’école 

pendant les travaux ? 

 

Ce chantier a pour but d’adapter cette école 

livrée en 1956, aux usages scolaires d’une école 

contemporaine et de la mettre aux nouvelles 

normes de performance énergétique.  

 

Un concours d’architecte a lieu à l’automne 

2022 afin de choisir le projet qui correspond le 

mieux aux ambitions de Fontenay pour ce site 

scolaire. 

  

 

Les associations, et notamment Fontenay d’hier 

à aujourd’hui, seront redirigées vers d’autres 

salles communales. 

Qualité de l’eau de 

consommation 

Le calcaire parait encore 

abondant dans les canalisations 

au domicile de certains habitants 

du quartier du Village  

Le syndicat des eaux en charge de 

l’approvisionnement en eau potable de la Ville 

a réglé cette difficulté voilà quelques années. 

En effet, le puits qui approvisionnait le quartier 

du Village était très calcaire. A ce jour, c’est le 

puits de Louveciennes qui alimente toute la 

ville et son taux de calcaire est conforme aux 

normes applicables à l’eau potable. 

 

Interconnexion entre 

villes pour les 

circulations douces 

Comment faire pour aller 

travailler dans des villes voisines 

à vélo, lorsque l’on part du 

quartier du Village à Fontenay et 

que l’on souhaite rester sur un 

itinéraire cyclable sécurisé ? 

La communauté d’agglomération de Versailles 

Grand Parc (VGP), et le Conseil Départemental 

travaillent sur un plan vélo à l’échelle du 

département avec pour ambition de relier les 

villes entre elles. 

 

Rue Jean Jaurès Au numéro 26, la chicane visant à 

réguler la vitesse dans la rue, est 

envahie par l’herbe 

 

Les élus en charge des espaces verts se 

chargent d’organiser le désherbage de cet îlot. 

Cour de la maison 

des associations 

Comment peut-on embellir et 

améliorer l’éclairage cette cour, 

lieu de rencontre de nombreux 

habitants aux heures de leurs 

pratiques culturelles et 

associatives ? 

 

L’élu en charge de l’embellissement de la ville 

est saisi sur cette question. Par ailleurs, le GT 

agriculture urbaine est invité à réfléchir sur les 

possibilités de culture dans cette cour. 

Place Estienne 

d’Orve (Eglise) 

Délimitation des emplacements 

de parking et de la voie de 

circulation à revoir. 

Cette problématique de sécurité routière sur un 

espace fortement fréquenté par des piétons à 

certaines heures de la semaine a également été 

relevée par la Ville. Le groupe d’élus en charge 

du soin de l’environnement travaille sur des 

propositions avec pour ambitions de réaliser 

des travaux de sécurisation en 2023. 
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 Localisation dans le 

quartier 
Points à relever  Echanges lors de la balade 

Cimetière Un déplacement du columbarium 

est prévu. Qu’en est-il 

exactement ? 

C’est un projet à long terme car les urnes 

funéraires du columbarium ne peuvent être 

déplacées qu’avec l’accord des familles qui 

disposent d’un délai de 5 ans pour le délivrer. 

 

Par la suite, à l’emplacement actuel du 

columbarium un lieu pour abriter les 

cérémonies sera réalisé. 

 

Kiosques municipaux Pourquoi n’y a-t-il plus de 

kiosques à Fontenay ? 

Le kiosque de la Démènerie a été brulé il y a 

quelques années. 

 

Chemin de la Ratelle Terrain de 6000 m2 actuellement 

libre 

 

Qu’est ce qui sera construit sur le 

terrain en chantier entre le chemin 

de la Ratelle et la rue Pasteur ? 

 

Ce terrain est en cours d’achat par la Ville pour 

un projet à vocation économique. 

 

Un lotissement de 8 pavillons et une nouvelle 

sente piétonne, dont le nom reste à déterminer. 

Chemin des vignes, 

parking de la Croix 

Blanche 

Entretien du parking public est 

problématique. 

Certains riverains ignorent qu’il 

s’agit d’un parking public et 

« privatisent » les places de 

stationnement 

 

A l’entrée du chemin des Vignes 

qui s’ouvre sur la plaine, 

l’alignement du Domaine public 

n’est pas respecté par les haies 

peu entretenues des riverains, ce 

qui réduit l’espace de passage des 

promeneurs. 

 

 

 

Une signalétique appropriée sera réfléchie au 

niveau des services techniques de la Ville. 

 

 

 

 

 

Rue Marcelin 

Berthelot 

Peinture des candélabres 

 

 

 

Ferme de la Croix Blanche 

 

Problème d’assainissement 

Un budget de 10 000 € est dédié aux travaux 

d’entretien des candélabres cette année et les 

candélabres de cette rue seront repeints. 

 

11 pavillons neufs seront construits.  

 

Le syndicat Hydréaulys a fait l’analyse de la 

situation et se rapprochera des habitants du 

quartier pour que des travaux de remise aux 

normes soient entrepris sur les parties 

privatives qui sont à l’origine de ce problème. 

 


